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Комсомольский 
контроль

Комсомольцы Навашин
ского района и судострои
тельного завода с энтузи
азмом встретили присвое
ние наименования «Горь
ковская комсомолия» оче
редному морскому судну . 
При райкоме комсомола 
создан районный штаб 
контроля за строительст
вом. В  свою очередь штаб 
организован и на судо
строительном заводе . 
«Комсомольскому судну 
— комсомольский конт
роль-девиз работы штабов 

из-ая

трехмесячник
ЗЕМЛЕДЕЛЬЦЫ КОРОБКОВ 

СКОГО КОЛХОЗА ОБРАЩ А
ЮТ БОЛЬШОЕ ВНИМАНИЕ НА 
КАЧЕСТВЕННУЮ СТОРОНУ 
РАБОТЫ С УДОБРЕНИЯМИ. 

ПОСТУПАЮЩИЕ НА ПОЛЯ 
ТОРФ И НАВОЗ ОНИ УКЛА

ДЫВАЮТ ПОСЛОЙНО. ПОЛУ

ЧАЮТСЯ ХОРОШИЕ КОМПОС

ТЫ. ПРОЦЕСС ПРИГОТОВЛЕ 

НИЯ КОМПОСТОВ И ЗАПЕ

ЧАТЛЕН НА ЭТОМ СНИМКЕ.
Фото К МОСЬКИНА.

Идет

Парторганизация 
н профсоюз

Профессиональные союзы — наиболее массовые общест
венные организации трудящихся. Плодотворная деятельность 
их во многом зависит от партийного • руководства, повсед 
невной помощи им. В осуществлении этой задачи важное 

ф  место принадлежит первичным парторганизациям. Именно 
они должны строить с профорганизациями свои взаимоотно
шения так, чтобы в процессе совместной работы крепло 
единство трудящихся с партией. В, И. Ленин неоднократно 
напоминал о том, чтобы повсюду был обеспечен правильный 
подход парторганизаций к профсоюзам.

Примером такого отношения к делу может служить 
опыт партийной организации цеха СК-4 судостроительного 
завода. Коммунисты здесь проявляют постоянную заботу об 
улучшении работы профсоюзной организации, помогают по
вышать ее эффективность. Члены партбюро, его секретарь 
Н. М. Мичурин часто советуются с профсоюзными активис
тами ( подсказывают, на что обратить внимание,

В цехе дважды в месяц собирается расширенное засе 
дание комитета профсоюза, на котором, как правило, при 
сутствуют все партийные активисты Здесь подводятся итоги 
социалистического соревнования в честь 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина, рассматриваются бытовые и другие 
вопросы производственников

Непримиримо относится цеховой комитет к нарушителям 
трудовой дисциплины. На своих заседаниях в минувшем го
ду он обсуждал электриков А. Новикова, А. Тихова, авто
генщиков В. Горшкова, А. Молчанова, которые недостойно 
вели себя в быту. За недобросовестное отношение к выпол
нению своего рабочего долга переведены на нижеоплачива- 
емые должности производственники Перфильев, Филюшкин,

Во всех цехах и отделах завода в октябре прошлого 
года проведены отчетно-выборные профсоюзные собрания 
В подготовке и проведении их партийные организации при
няли самое активное участие. Знаменательно, что в передо
вых коллективах председателям цехкомов было вновь ока
зано высокое доверие возглавить цеховые комитеты. Так 
в цехе СК-1 председателем цехкома вторично избран В. П. 
Серегин, в цехе СК-3—В, А. Марков, а цехе СК-4—В. П, Су- 
доплатов, в достроечно-малярном— В, С. Губушкин. В этих 
цехах стало правилом: секретарь партбюро, председатель 
цехкома идут в партком, завком вместе поделиться своими 
замыслами на ближайшее будущее. Партийные и профсоюз
ные организации здесь действуют в тесном контакте.

Профсоюзами под руководством первичных партийных 
организаций проведена большая работа по мобилизации 
коллективов на выполнение производственных планов по ор
ганизации социалистического соревнования за достойную 
встречу 100-летия со дня рождения В. И, Ленина. И в том, 
что цех СК-1 трижды выходил победителем социалистичес
кого соревнования среди основных цехов завода, немалая 
доля заслуги падает на профсоюзную организацию.

Однако наряду с положительными примерами все еще 
имеют место факты, когда партийные организации слабо 
руководят профсоюзами, мало оказывают им практической 
помощи. Это, в частности) относится к парторганизации 
завода стройматериалов №  7. Не воспитывают коммунистов 
в духе глубокого понимания роли профсоюзов, уважения 
к их правам и в некоторых других парторганизациях

Практика партийного руководства профсоюзными орга
низациями многообразна. Но наибольший успех решает твор 
ческий, предметный подход к делу. Необходимо стремить
ся к тому, чтобы партийное руководство повышало роль 
профсоюзов как организующей силы коллективов, помогало 
мобилизовать трудящихся на решение задач коммунистичес
кого строительства.

I

Л Е Н И Н С К О М У  Ю Б И Л ЕЮ  - 
Д О СТО Й Н УЮ  В С Т Р Е Ч У

С вступлением в новый год 
трудящиеся района рассмат
ривают свои социалистические 
обязательства в честь прибли
жающейся исторической даты 
-100-летия со дня рождения 
В, И. Ленина. С учетом имею
щихся возможностей намеча
ются дополнительные меро
приятия по увеличению выпус
ка продукции промышленными 
предприятиями. Труженики се
ла ставят своей задачей—дать 
Родине больше продуктов 
сельского хозяйства. Сейчас 
каждый советский человек оза
дачен одной мыслью—как луч
ше, достойнее встретить ленин
ский юбилей.

Такому вопросу и было по
священо на днях районное со
вещание работников народного 
образования, руководителей 
Советов, колхозов, предприя
тий города. С докладом перед 
участниками совещания высту
пил заведующий роно тов. 
РУМЯНЦЕВ В. А. Он рассказал 
о состоянии и задачах улуч
шения учебно-воспитательной 
работы школ района в связи с 
подготовкой к 100-летию со 
дня рождения В. И. Ленина.

В обсуждении доклада при
няли участие начальник район
ного штаба военно-спортивной 
игры «Зарница» тов. КОЗЛОВ 
Я. А., директор школы N° 3 
тов. ДРОБЫШЕВА Р. М., за
меститель директора Липнен- 
ской школы по организации 
внеклассной работы с детьми 
тов. КЛУСОВА И. М., райво 
енком тов. НОВИКОВ И. П., 
пом. директора судострои 
тельного завода «Ока» тов. 
ЗАТУЛИЙ А. П., председа
тель Поздняковского колхоза 
тов. Мичурин А. А., первый 
секретарь РК ВЛКСМ тов. ТЮ

РИН А. П., председатель рай
кома союза учителей тов.МАГ- 
НИЦКИЙ В. М., секретарь РК 
КПСС тов. БЕДНОВ Н. А. и 
другие.

В докладе и выступлениях 
подчеркивалась главная мысль 
—полнее осуществить, претво
рить в жизнь великие идеи 
В. И.Ленина о народном обра
зовании. 6 основу всей прак
тической деятельности педаго
гических коллективов, комсо
мольских, пионерских органи
заций, всей общественности 
должно быть положено Поста
новление ЦК КПСС «О подго
товке к 100-летию со дня рож
дения В. И. Ленина»,

В решении участников сове
щания указывается, что важ
нейшая задача работников 
просвещения, партийных,совет
ских, профсоюзных, комсо
мольских органов, предприя
тий, колхозов, совхозов района 
сейчас состоит в том, чтобы, 
готовясь к знаменательному 
юбилею, успешно решать ко
ренные вопросы дальнейшего 
совершенствования обучения и 
воспитания подрастающего по
коления.

Участники совещания ут
вердили мероприятия роно и 
райкома союза просвещения. 
Рекомендовано всем педагоги
ческим коллективам, партий
ным, профсоюзным и комсо
мольским организациям сов
местно с представителями 
шефствующих предприятий, 
КО ЛХОЗОВ, СОВХОЗОВ и исполко
мов Советов также разрабо
тать и утвердить конкретные 
меры ло достойной встрече 
ленинского юбилея.

Органику—  

на поля
Все четыре полеводчес - 

кие бригады Сонинского 
колхоза заняты на 
заготовке и вывозке ор
ганических удобрений.

На девятое января но- 
деводами доставлено в по
ле под будущий урожай 
1270 тонн навоза. Особен
но успешно ведутся ра
боты по вывозке органи 
ки в первой и второй 
бригадах .

Н. ГЕРАСИМОВ .

II БОРЬБЕ 
ЗА ПЕРВЕНСТВО

Неплохо закончил третий 
год пятилетки коллектив цеха 
СК-4 судостроительного заво
да. Выполнены основные тех
нико-экономические показате - 
ли. Особенно отрадны резуль
таты декабря- В частности, 
план по валу выполнен на 
102,1 процента.

В социалистическом сорев
новании, развернутом в честь 
100-летия со дня рождения
В. И- Ленина, многие бригады 
показывают подлинно творчес- 

- кий, высокопроизводитель - 
ный труд. Велико их стрем
ление к победе. На 170 про
центов выполнили декабрьское 
задание рубщики Германа Ла- 
донова, на 152 — автосварщи
ки Валерия Катина, на 157 — 
бригада маляров Прасковьи 
Мироновой. Дружный коллек
тив сборщиков -секционников 
Яна Репина более чем в пол
тора, а бригада Василия Би
бикова в 1,6 раза перевыпол
нили план.

Р. ВОРОНИНА, 
старший нормировщик цеха.
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Разное отношение
к политическому самообразованию

Учеба в системе партийного 
просвещения у коммунистов 
судостроительного завода в 
разгаре. Подготовка к 100-ле
тию со дня рождения В. И. 
Ленина знаменует собой но
вый этап во всей идеологи
ческой деятельности. Поэтому 
партийный комитет и цеховые 
парторганизации усиливают 
работу в области марксистско- 
ленинского образования кад
ров.

На предприятии работает в 
текущем году 11 школ основ 
марксизма - ленинизма второго 
года обучения, столько же 
школ основ марксизма-лени
низма четвертого года обуче
ния и три школы третьего 
года обучения. Все они укомп
лектованы в основном опыт
ными пропагандистами, кото - 
рые умело раскрывают живую 
связь ленинских идей с се
годняшними задачами ком - 
мунистического строительст - 
ва, всесторонне показываю г 
слушателям, как партия и на
род претворяют в жизнь за
веты великого вождя

Такие пропагандисты, как 
Н. Д. Борисов, В- Л. Яковен
ко, Г. П. Гусев и многие дру
гие постоянно совершенствуют 
свое пропагандистское мае - 
терство, разнообразят методы 
проведения занятий. Лучший 
опыт пропагандистов методи
ческий совет парткома стирает 
ся сделать достоянием всех ру

ководителей политшкол завода.
Однако наряду с положи - 

тельными примерами в работе 
политшкол имеются и сущест
венные недостатки. Заклю
чаются они главным образом 
в низкой посещаемости заня
тий слушателями. Особенно 
наблюдается это в политшко - 
лах энергетического цеха.

Пропагандист И. А. Дычко, 
заместитель пропагандиста 
А. П. Захаров к каждому за
нятию здесь тщательно гото
вятся, используют дополни
тельную литературу и нагляд
ные пособия. У большинства 
слушателей выработался глу
бокий интерес к изучению 
материалов- Хорошо готовятся 
к занятиям, активно участву - 
ют в собеседованиях комму
нисты Б. С. Сорокин, П..Н. 
Тарасов, В. Д. Макурин, .К С- 
Жезляев и многие другие.

Я тем не менее отдельные 
члены партии не посещают 
или плохо посещают занятия . 
На шести проведенных заня - 
тиях коммунисты Е. Алексеев,
A. Сергеев не присутствовали 
ни разу. Л. В- Губушкина .
B. А. Лукин, Б. К- Георгиев
ский, М. Т. Парфенов, А. 11. 
Мохноногов посетили всего 
лишь по одному— два занятия. 
До сего времени многие комму
нисты не ведут конспектов 
по изучаемым темам, не име
ют учебников.

Такое отношение к повы - *
шению своего идейно-полити - 
ческого уровня отдельные 
коммунисты пытаются об’яс - 
нить всякого рода причинами. 
Одни ссылаются на загружен
ность домашними делами, дру
гие тем, что работают по раз
ным сменам или, что прожи - 
вают в сельской местности.

27 декабря минувшего года 
вопрос о ходе учебы комму
нистов обсуждался на партий
ном собрании цеха. Все выс
тупавшие резко осудили не
добросовестное о т н о ш е 
ние к занятиям отдельных 
слушателей. Тт. Захаров,Маку
рин, Тарасов и другие гово
рили о том, что для пропус - 
ка занятий школы полити
ческого просвещения нет и не 
может быть никаких причин . 
В цехе работают по разным 
сменам и живут в сельской 
местности многие производст - 
венники. И тем не менее они 
аккуратно посещают занятия-

Партийное собрание потре
бовало от коммунистов изме
нить свое отношение к учебе. 
Забота о повышении идейно
теоретического уровня рабо
чих, инженерно- технических 
работников и служащих 
долг каждой первичной пар
тийной организации.

А. КАЗАНЦЕВ, 
член методического совета 

парткома.

В е л и к о е
наследие

(Окончание).
Издание первого в мире собрания сочинений 
В. И. Ленина имело и огромное международное 
значение.Но первая попытка собрать воедино ли
тературные работы Ленина, начатые в условиях 
военного времени, без архивной и литературной 
источниковедческой базы, естественно, не могла 
быть вполне успешной. Поэтому собрание сочи
нений было далеко не полно.

За первым изданием последовало второе, 
третье, четвертое, пятое. Каждое из них обога 
щалось все новыми и новыми ленинскими доку 
ментами.

В условиях царской России издание произве 
дений В. И. Ленина подвергалось преследовани
ям и репрессиям Свои книги, брошюры и 
-татьи в дооктябрьский период В. И. Ленин вы
нужден был подписывать псевдонимами.

Псевдоним «Н. Ленин», который впоследствии 
заменил подлинную его фамилию, впервые был 
употреблен им в декабре 1901 года, при публи
кации в марксистском журнале «Заря» работы 
«Аграрный вопрос» и «Критика Маркса», под 
этим псевдонимом с добавлением в скобках 
в. Ульянов выпущены и сочинения Владимира 
Ильича первого издания. Средний тираж томов 
сочинений I издания немногим превышал 133 ты
сячи экземпляров.

В Горьковской областной библиотеке им. В. И. 
Ленина хранятся все книги сочинений Ленина пер
вого издания. На оборотной стороне титульного 
листа первого тома сочинений указывается: «От

печатано с матриц 16 типографии Мосполиграфа, 
а типографии «Нижполиграфа». Тираж книги ука
зан: «Сорок три тысячи экземпляров».

В типографиях Нижполиграфа 1924 г. печата
лась «Библиотека Нижегородской коммуны». В 
число книг «Библиотеки» входили и сочинения 
Ленина. В частности, нижегородскими типогра 
фистами напечатаны были книги В. И. Ленина 
«Государство и революция» тиражом 18 тысяч 
экземпляров; «На пути к победе», сборник 
статей, написанных Лениным в канун Великой Ок 
тябрьской социалистической революции, тира
жом 18000 экземпляров.

В первые годы Советской власти нижегород
скими типографистами печатались отдельные бро
шюры Владимира Ильича. Так, например, в 1920 
году была выпущена отдельная брошюра; «Речь 
В. И. Ленина, произнесенная 20 ноября 1920 года 
на заседании Московской губернской конферен
ции РКП (б)», «О внешнем и внутреннем поло
жении РСФСР». Книга напечатана, как тогда го
ворили, «на соломенной бумаге».

Мы привели далеко не полный перечень сочи 
нений Ленина, которые были выпущены из ти
пографии Н-Новгорода, но и он свидетельствует 
о большом вкладе, внесенном рабочими типогра
фии в дело доведения бессмертного наследия 
В. И. Ленина до широких трудовых народных 
масс. Произведения Ленина изучались в кружках 
политграмоты, на партийных собраниях, раз'яс- 
нялись агитаторами на рабочих и крестьянских 
собраниях. И. ГОЛОВ.

П Р О Д У К Ц И Я  

стала, д е ш е в л е
Закончился 1968 сельско

хозяйственный год. Мы с 
удовлетворением отмечали, что 
он был годом наращивашп 
темпов роста сельскохозяйст - 
венного производства. Напри
мер, валовое производство 
молока увеличено на 155
центнеров. От каждой коровы
получено молока на 170 ки
лограммов больше, Чем в 1967 
году. Значительно возросли 
привесы животных. Все это 
позволило Роговскому' отделе
нию совхоза «Валтовский» 
досрочно выполнить годовой
план по продаже молока и 
мяса государству.

Большая заслуга в этом
принадлежит коллективу жи
вотноводов. Он работал слажен 
но. Среди работников ферм хо
чется выделить наиболее тру

долюбивых товарищей- 9то:

лывания сельскохозяйствен - 
ных культур. Если 2-3 года 
назад ручной труд в картофе
леводстве составлял 80 про
центов, то сейчас— только 20 
процентов. Возделывание зер
новых культур механизирова - 
но на 95 процентов.

В прошлом году земледель
цы создали определенный за
дел для успешной работы в 
четвертом году пятилетки. В 
частности, они проявили боль
шую заботу о будущем уро
жае. Механизаторы в установ
ленные сроки выполнили 
план по под’ему зяби, за что 
получили дополнительную оп
лату.

Сразу после уборки урожая 
механизаторы принялись ре
монтировать почвообрабаты - 
вающие орудия и сельхозма-

ПО Д ВОД Я ИТО ГИ  ГОДА

скотники, И. В- Старов, В- Я. 
Чирков, И. Г. Медведев, И. В- 
Клюшин, доярки Т. Е. Арис
това, М. И. Брызгалова, В. И. 
Родионова, Е. П. Старова, 
Е. Е. Распопина, П- Ф Чере- 
мухина, Е. М- Федорова, М. А. 
Аристова, А. С. Шаркова. Хо
роших показателей в работе 
добилась также телятница 
Е. В. Широбокова. Она полу
чила среднесуточный привес 
каждого теленка по 550 грам
мов. При этом вся группа 
телят в количестве 45 голов 
была сохранена.

Есть сдвиги и в полевод
стве. Выполнен план сбора 
зерна с гектара . . По
высилась урожайность карто
феля- Его получено с каждого 
гектара по 120 центнеров при 
плановой урожайности 90 
центнеров. Хорошо зарекомен
довала себя гибридная брюк
ва (куузику). Она дает высо
кие урожаи. Так, в прошлом 
году ее собрано по 390 цент
неров с гектара. Рост урожай
ности позволил больше за
пасти на зиму сочных и кон
центрированных кормов для 
скота.

Механизаторы и полеводы 
добились не только увеличе
ния производства растение
водческой, продукции, но и 
снижения ее себестоимости. 
Если в 1967 году каждый 
центнер картофеля обошелся 
колхозу в 7 рублей, то в 
1968 году—в 4 рубля. На 5 
рублей снизилась себестои
мость центнера зерна.

Здесь сказалось повышение 
урожайности и более высокий 
уровень механизации возде-

шины, необходимые для , про
ведения весеннего сева. Чтобы 
обеспечить технике правиль
ное хранение, плуги, сеялки, . 
культиваторы поставили на 
деревянную площадку. Прове
ден за ними соответствующий 
технический уход против 
коррозии и ржавчины.

Подготовка техники идет и 
сейчас- Заканчивается ремонт 
тракторов и сельхозмашин- 
На этом деле хорошо работают 
и работали механизаторы И. И. 
Стриканов, А. Ф- Черемухин. 
А. И. Королев.

До начала весенне-полевых 
работ многое еще предстоит 
сделать нашим механизаторам: 
вывезти на поля 6 тысяч 
тонн органики и подвезти к 
фермам 400 тонн грубых кор
мов. Часть тракторной брига
ды занята сейчас этим де
лом.

Большая работа проведена 
полеводами. Они с осени за
нимались сортировкой семян 
и довели их до I и II класса 
посевного стандарта. Хорошо 
хранится и семенной карто
фель. В текущем году посев 
зерновых и картофеля будет 
произведен только сортовыми 
семенами.

Воодушевленные решения - 
ми октябрьского Пленума ЦК 
КПСС, земледельцы нашего 
отделения работают еще упор
нее в новом году- И есть 
гарантия, что они добьются 
еще больших успехов'

Н. Н0ЛПАШНИК0В, 
управляющий Роговским 

отделением совхоза 
« Валтовский » .

Органику—на поля
Когда были закончены по

левые работы, земледельцы 
третьей полеводческой брига
ды Сонинской сельскохозяй
ственной артели приступили к 
заготовке и вывозке органи
ческих удобрений.

Сейчас члены бригады актив
но включились в трехмееячник

по вывозке на поля органи
ческих удобрений. На вось
мое января ими вывезено НО 
тонн навоза.

Хорошо трудятся Валентина 
Алексеевна Кочеткова, Татья
на Васильевна Кочеткова, На
дежда Федоровна Слепова и
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В добрый путь! Ш КОЛЬНАЯ ЖИЗНЬ

М олодой педагог
Он совсем недавно работает в Тешинской 

школе. Но то, что называют словом педагоги
ческий талант, с первых дней обратило на себя 
внимание.

К Николаю Дмитриевичу Герасимову , клас - 
сному руководителю 5 «б» , ребята потянулись 
сразу- Видимо, сумел он затронуть в детской 
душе такое, что заставило их жить увлекатель
ной, полной интереса и пионерского огонька 
жизнью.

Посмотрите, с каким желанием берутся ребя
та за выполнение любого поручения. Их не на
до заставлять (да они и не нуждаются в пону
кании), они просто сами заинтересованы в том, 
чтоб их класс был лучшим и по успеваемости 
и в общественной работе.

Если Николай Дмитриевич проводит классный 
час о пионерской чести, о долге каждого маль
чика и девочки оказывать посильную помощь 
взрослым, то это не остается лишь словами. 
Вместе с ребятами он бывает в доме престаре
лой женщины М. Крюковой, где помогают ей 
по хозяйству.

Экскурсия в краеведческий музей г- Мурома, 
наполненные познавательным интересом беседы

по искусству, о историко-революционных собы 
тиях— все это расширяет кругозор пятиклассни
ков, дисциплинирует их, пробуждает у них же
лание заняться нужным и полезным делом.

Сейчас воспитательная работа классного ру
ководителя насыщена моментами, отображающи
ми подготовку к великому юбилею— 100-летию 
со дня рождения В. И. Ленина- Уже проведен 
классный час «Школьные годы В. И. Ленина» . 
Пионеры оформили стенд «Ленин и теперь жи
вее всех живых», а скоро будет готов и аль
бом «В. И. Ленин».

Говорить о том, что все сделано, нельзя- 
Ведь особенность работы истинного педагога в 
том, что она творческая, не знающая застоя и 
однообразия.

Класс Николая Дмитриевича за полугодие 
стал одним из лучших в школе и по праву 
завоевал вымпел «Лучшему классу». А это ли 
не награда за труд, труд нелегкий, благород - 
ный, талантливый*

О. СЫВОРОТКИНА, 
внештатный корреспондент отдела 

школ при редакции.

В Л А Д И М И Р  З А М Н 0 В 0 Й, 
НОРМИРОВЩИК

Мастер смены Анна Пет
ровна Щеткина — женщина 
немногословная. Скажет— от
режет. И на похвалу скупа. 
Но коль уж похвалит челове
ка, то не напрасно. Знает , 
что он не подведет ни сегод
ня, ни завтра. Вот и сейчас 
в беседе со мной она долго 
перебирала подходящих людей 
своей смены , чтобы написать 
о них в газете- ^

—По всем статьям подходит 
Нина Гришина, — наконец , 
твердо заключила Анна Пет
ровна. — Трудовой закалки 
женщина!

. .. Беседуем с Ниной Пав - 
ловной. Она вся в пыли, ли
цо закрыто марлей. Выглядит 
усталой, но жизнерадостной.

— Тружусь на силикатном 
с 1962-го,— говорит Гришина. 
— Бригадиром прессовщиков 
долгое время работала, а сей
час— дозировщицей.

Дозировщик — ответствен - 
ная профессия- От его мас
терства и смекалки во многом 
зависит качество продукции- 
И не было случая, чтобы 
Гришина сплоховала, допусти
ла брак в работе. Поэтому 
ей одной из первых па заводе 
присвоили высокое звание 
ударника - коммунистического 
труда. Фотография Гришиной 
заслуженно красуется на за
водской Доске почета. Нина 
Павловна—член цехового ко
митета, удостоена многих

Техучеба
кадров

До сих пор качество продук 
ции— самый больной вопрос в 
силикатном производстве. Од 
ной из немаловажных причин 
этому слабая профессиональ
ная подготовка кадров. Вот по 
чему в нынешнем году мы 
уделяем серьезное внимание 
технической учебе.

Например, в одной группе 
будут заниматься мастера, ла
боранты и технические конт 
ролеры, которые детально изу
чат основы технологии сили
катного процесса, усвоят тре
бования ГОСТов, допуски на 
продукцию. Это тем более 
важно, что из четырех смен
ных мастеров цеха трое не 
имеют специального образо
вания.

Организуется также учеба 
людей, непосредственно заня
тых в производстве- заготови
телей массы, мельников и 
прессовщиков.

В пятилетних социалистиче
ских обязательствах цеха си
ликатного производства есть 
такие пункты: повысить мароч- 
ность кирпича до 120, снизить 
брак на 0,5 процента. И если 
мы, наряду с максимальным 
использованием всех резервов 
производства, по-настоящему 
обучим людей культуре и 
мастерству в работе, успех 
придет наверняка.

Р. БУЕВИЧ, 
нач. отдела технического 

контроля завода 
стройматериалов Н° 7.

Почетных грамот дирекции 
завода.

— Какие ваши планы в 
этом году?— спрашиваю Нину 
Павловну .

— Трудиться еще лучше,— 
отвечает Гришина. — Сейчас 
мы развернули соревнование 
за улучшение качества про
дукции- Это, знаете, самое 
больное наше место. Мне, как 
члену цехкома, личным при
мером надо , вести за <|обой 
людей. Иначе нельзя.

Нина Павловна торолится. К 
своему рабочему месту, к 
товарищам. И нам понятно ее 
стремление.. Передовая произ
водственница дала слово вы
полнить январское задание не 
менее чем на 120 процентов. 
Стало быть, надо беречь каж
дый час, каждую минуту . 
Трудиться споро, творчески.

В добрый путь, Нина Пав
ловна*

И. ГРИГОРЬЕВ. 

М Ш Й М И М В И И Ш И

ПОМНИТСЯ, когда я впер 
вые побывал в кузнечно-прес 
совом все для меня было но 
аым: и люди, и сам техноло
гический процесс, и организа
ция производства. Начальник
цеха Александр Сергеевич
Жезляев долго и терпеливо 
втолковывал мне производст
венную «азбуку», приводил
цифры и выкладки, основывал 
ся на экономических показате
лях, т. е. об'яснял мне сумму 
слагаемых успеха. Нередко, 
чтобы уточнить какую-либо 
цифру, Жезляев открывал
дверь своего кабинета и кри
чал в соседнюю комнату:

— Владимир Евгеньевич, зай
ди-ка на минутку!

Так я познакомился с нор 
мировщиком кузнечно -прессо 
вого Замковым, человеком бо 
гатырского роста и, как потом 
я убедился, общительным и 
принципиальным.

Бросалось, прежде всего, в 
глаза; Замковой держит в го
лове почти всю «цифирь» А 
этим качеством не все нор 
мировщики могут похвалиться. 
Бывает, спросишь специалиста 
о каком-нибудь показателе и 
тут же услышишь: «Не помню, 
надо в бумагах покопаться...»
И дело тут, по-моему, не 
столько в памяти, сколько в 
отношении к служебному дол 
гу. Тот, кто, как говорится, 
«вымучил» эти цифры, подолгу 
раздумывал над ними, сопос
тавлял, анализировал —никогда 
не забудет показатели-корен 
ники.

Заметил я и другое, Замко 
вой не то что скептически, а 
самокритично. по-государст 
венному осмысливает проде 
ланную работу, каждый успех.
Я бы даже сказал, придирчи 
во. В тот раз шел разговор о 
достижениях кузнецов и прес
совщиков Цех 38 6 дней до 
нового, 1969 года выполнил 
годовую производственную 
программу. Естественно, мне, 
журналисту, хотелось как мо
жно больше записать в блок 
нот хорошего, показательного. 
Но Владимир Евгеньевич нет 
нет да бросит реплику:

—Сначала осмыслите этот

факт, особенно не разукраши 
вайте...

— Почему?
—Могли бы сработать луч

ше...
И тут же опять оперирует 

цифрами, расчетами выкладка
ми.

Не могу утверждать, что 
Александр Сергеевич спокой
но выслушивал «шпильки» 
нормировщика Скорее всего, 
наоборот. Да и я, признаюсь, 
в конце концов не выдержал;

— А ‘ не заслоняют ли Вас 
мелочи?

Но Замкового, как говорит 
ся, голыми руками не возь 
мешь. Он тактично, но твердо 
ответил:

— Нет. Успех цеха, конечно, 
налицо, А насчет мелочей 
еще раз скажу:, не заслоняют. 
Но хочу напомнить; из малого, 
или, как вы говорите, из ме
лочей складывается большое, 
как из малых ручейков— реки...

ЛОГИЧНО? Да. Впрочем, 
позднее Владимир Евгеньевич 
подкрепил свою мысль конк
ретными примерами. Вот один 
из них. Цех, как известно, 
находится на хозрасчете, ему 
утверждаются определенные 
месячные задания. Нормы вы 
полняются, А в о т  поте
ри рабочего времени еще вы
соки. Между тем, скажем, гиб- 

. щики или кузнецы требуют по 
вышения расценок. На их по 
воду нередко идут мастера, 
начальники участков, бригади 
ры. Они всякими правдами и 
неправдами добиваются от 
нормировщика повышения рас 
ценок, упрекают, что, мол, он 
не патриот цеха, не болеет 
душой за производство.

— Ну, и как же вы реагиру 
ете?

—Как? По-государственному, 
— отвечает Замковой. —-Конеч
но, можно пойти и на попя
тную, сделать так,что и комар

носа не подточит. Но тогда 
проявишь беспринципность, 
малодушие А ведь моя святая 
обязанность— стоять на страже 
интересов государства. Если 
однажды сойдешь с принципи
альной позиции попробуй по 
том не уступить в следующий 
раз!

И Владимир Евгеньевич не 
уступает. Смотришь, погоря 
чатся и начальник цеха, и мас
тера, а потом всем миром бе 
рутся за улучшение организа 
ции труда, за ликвидацию про 
стоев, нажимают на снабжен 
цев, чтобы те бесперебойно 
обеспечивали цех заготовками. 
В результате— положение вы 
правляется, цех честно завое
вывает успех.

ЕСТЬ у Владимира Евгенье
вича еще одно средство борь 
бы с недостатками: стенная
газета «Темп». Ее Замковой 
редактирует несколько лет 
подряд. Газета из-под его ру
ки выходит острая, злободнев 
ная, грамотная. И здесь, на 
газетных столбцах, на первом 
плане—борьба за экономию 
рабочего времени, за ритмич 
ность и рентабельность.

Ну, а каково ace-таки вза 
имоотношение Замкового с 
руководителями цеха, в част
ности, с Александром Серге
евичем Жезляевым? К счастью, 
хорошее, вернее сказать, де
ловое, хотя, конечно, без спо 
ров и не обходится.

—  Сочетаем интересы,— с хит 
ринкой улыбается началь 
ник цеха, — и производствен
ные, и государственные Убе
дились: Замковой на уступки
не пойдет...

А начальник отдела труда 
и зарплаты завода В. М. Ля
лин в отношении Владимира 
Евгеньевича сказал кратко;

— Молодец! Таких бы нор 
мировщиков нам побольше.

Да, чуть не забыл: В. Е.
Замковой второй год подтвер
ждает гордое звание ударника 
коммунистического труда,

Г, АСТРАШКОВ.
На снимке: В.Е. ЗАМКОВОЙ.

Фото К. МОСЬКИНА.



ПРИОКСКАЯ ПРАВДА

ФРАНЦИЯ и СССР:
пример добрых отношений

Седьмого января в Париже 
успешно завершила работу 
третья сессия поетояннодей- 
ствующей смешанной совет
ско-французской комиссии по 
научно -техническому и эко
номическому • сотрудничеству 
или, как ее принято называть 
во Франции, «большой комис
сии». Она была создана в 
соответствии с советско-фран
цузской декларацией, подпи
санной 30 июня 1966 года в 
Москве во время визита пре
зидента Франции де Голля в 
Советский Союз.

За два с половиной года, 
прошедшие с тех пор, дело
вое сотрудничество между 
нашими странами постоянно 
расширялось и охватывает 
сейчас самые различные об - 
ласти торговли,экономики,нау
ки, техники и культуры. Совет
ские и французские ученые 
проводят совместные исследо - 
вания по изучению космичес
кого пространства и ресур
сов мирового океана, в облас
ти физики высоких энергий.

Полезное техническое сотруд
ничество налаживается между 
крупнейшим французским ав - 
тозаводом «Рено» и советским 
предприятием, выпускающим 
автомашину «Москвич». На 

' сценах Советского Союза час - 
то выступают мастера культу
ры Франции, а французские 
зрители недавно восторженно 
принимали у себя ансамбль 
народного танца Украинской 
ССР, центральный театр ку
кол, ансамбль песни и пляски 
Московского военного округа.

Растет поток грузов между 
двумя странами- В 1-968 году 
товарооборот между Францией 
и СССР возрос на 30 процен
тов по сравнению с 1967 го
дом, а с 1964 года, когда 
было подписано действующее 
ныне советско- французское 
торговое соглашение, он уве - 
личился в 2,5 раза

На нынешней сессии «боль
шой комиссии» была намечена 
обширная программа дальней
шего развития делового сот
рудничества между двумя

странами на длительный пери
од. Это отвечает интересам 
как советского, так и фран
цузского народов, способству
ет укреплению дружественных 
связей между ними.

В то же время совсгскс- 
французское сотрудничество 
служит примером добрых от
ношений между государства-

Б Е С Е Д А 
С ЧИТАТЕЛЕМ

ми с различным социальным 
и политическим строем. Этот 
пример имеет важное значе - 
ние сейчас, * когда влиятель
ные реакционные круги ряда 
капиталистических стран хо
тели бы вернуть мир к мрач
ным временам «холодной вой
ны». Как указал председа
тель Совета Министров СССР
А. Н- Косыгин, отвечая на 
вопросы японской газеты 
«Майнити», «обострение поло

жения в Европе связано пре
жде всего с настойчивыми 
попытками со стороны США, 
Англии, а также ФРГ активи
зировать деятельность военно
го блока НАТО и ростом ре
ваншистских, милитарист - 
ских устремлений правящих 
кругов Западной Германии».

В угоду политике обостре
ния международной напряжен
ности правительства некото
рых западно - европейских 
стран, используя в качестве 
предлога события в Чехосло
вакии, пошли на ухудшение 
отношений с Советским 'Сою
зом и другими социалисти
ческими странами. Так, в 
свое время были заложены 
неплохие основы для разви - 
тия советско- английских от
ношений. Однако в последние 
месяцы правительство Англии 
предприняло ряд шагов, кото
рые отнюдь не способствуют 
развитию этих отношений. А 
чтобы скрыть истинные цели 
такой политики, в Англии 
была поднята шумная антисо

ветская кампания, в которую 
активно включились печать, 
радио, телевидение. Вполне 
понятно, что политика обост
рения напряженности и уси
ления военных приготовлений 
ничего хорошего Англии не 
принесла: экономический кри
зис, переживаемый этой стра
ной, углубился, а военные 
расходы Англии возросли, что 
ведет к новому понижению 
жизненного уровня английско
го народа .

Советский Союз неизменно 
стремится проводить политику 
укрепления взаимопонимания 
и сотрудничества с другими 
странами. Как подчеркнул
А. Н. Косыгин в своих отве
тах газете «Майнити», «это 
наша твердая и последова
тельная политика, вытекаю
щая из ленинского принципа 
мирного сосуществования го
сударств с различным со - 
циальиым строем»-

Е. ЕГОРОВ. 
< ТАСС) ■

Обещалкины поневоле
Фельетон наших читателей

Согласитесь, уважаемый чи
татель, что у нас[ в стране, 
Обещалкиных не любят. Боль
ше того, с такой категорией 
людей ведут борьбу. Самую 
решительную. Клеймят их в 
прессе. На собраниях и сове
щаниях. Словом, все норовят 
взять их за ушко да вытащить 
на солнышко. И правильно. 
Поделом. Обещалкин— тот же 
бюрократ Пожалуй, еще поху
же. Он в любую минуту мо
жет загубить живое дело.

Но... Выпалив тираду гнева 
против Обещалкиных, я приза 
думался. И вот почему: не
сколько дней тому назад меня 
тоже окрестили Обещалкиным. 
Впрочем, в эту нелестную ка
тегорию людей попал не один 
я. Удостоены этой «чести» все 
коммунальнику то бишь ра
ботники ЖКО. Мол, мы такие 
сякие, ревностно не исполня

ем свои служебные обязаннос
ти, глухи и немы к нуждам и 
запросам квартирос’емщи- 
ков. На дворе, дескать, ян 
вару на мороз—красный нос, 
а печи в коммунальных квар
тирах развалились, котельные 
жаром не пышут. Реамюр бе
рет верх над Цельсием. Кто 
обещает произвести ремонт? 
Мы, коммунальники. Кто его 
не делает? Снова мы. И так 
далее и тому подобное.

Выходит, что по всем стать 
ям—Обещалкины. Обещаем^— 
не делаем. Планируем— не
исполняем. Словом, не даем 
квартирос'емщикам ни уюта 
ни тепла...

Но вот наш домоуправ М И. 
Поройкова взбунтовалась «Не

хочу, говорит, быть Обещалки- 
ной. Стыдно. Пойду к товари 
щу Бабину...»

Пошла. Наступает на Бабина. 
Машет перед носом началь
ника группы снабжения рас 
поряжением главного инжене
ра завода тов. Терешкина.тре 
бует дать для котельных хо
рошего угля. Но товарищ Ба 
бин— ноль внимания. С ледя
ным спокойствием цедит:

—Не дам. Вы подсобная 
организация.

— Это я-то подсобная орга- 
низация?—  бунтует Поройкова. 
—Я—неодушевленная вещь?

—Не вы лично, а Ж КО ,— 
снова цедит Иосиф Ефимович. 
— У меня в голове произвол 
ство...

—А мы кто?
— Не промышленный цех. 

По военной терминологии, так 
сказать, числитесь в обозе...

А то как-то раз я лично по 
шел выбивать кирпич. Тот са
мый, чем печки ремонтируют. 
А товарищ Бабин в ответу 
сначала елейным голоском:

— Значит, кирпичек нужен?
—Как воздух. Как вода для 

человека,— бью себя в грудь.
— Т - э - к, т - э - к, понимаю, 

—морщит лоб товарищ Бабин. 
—И уже сердито.—А если его 
у меня нет? А если он и 
есть, то как быть с основным 
производством?

— Так нам же по разнарядке 
полагается, —  упавшим голосом 
замечаю Бабину.

— Разнарядка— не догма,—  
философски режет Бабин.— 
Нет вам, уважаемый, кирпичи

ка. Ж д и т е . .
И мы ждем. Ждем кирпич и 

уголь. Ждем настоящей забо 
ты и оперативности от отдела 
снабжения. Но вот беда: наши 
квартирос’емщики не желают 
ждать когда товарищ Бабин, 
а заодно и товарищ Фишкин 
сменят свой гнев на милость, 
перестанут считать комму
нальников своими пасынками. 
Им ремонтируй печи, подавай 
хороший уголь, своевременно 
чини квартиры. А мы, как гла
сит народная мудрость, рад^ 
бы в рай, да грехи не пуска
ют. Не пускают— и все Вот и 
называют нас Обещалкиными. 
Бюрократами Черствыми людь
ми.

Но.., Здесь я снова прибег
ну к этому спасительному 
слову.

На этот раз с обидой* со
гласитесь, уважаемый читатель, 
разве я и мои коллеги —Обе 
щалкины? Уж если говорить 
справедливо; мы Обещалкины 
поневоле. Так сказать, без ви 
ны виноватые.

В. СУХАРЕВ, 
домоуправ, председатель 
цехового комитета ЖКО.

ПОСТСКРИПТУМ. В нем до
полняют невысказанное, на
поминают о чем-то упущен
ном. Поэтому напоминаю тт. 
Бабину и Фишкину: в про
шлом году они недодали ЖКО 
более 10 тысяч штук красного 
кирпича. Кирпича красного. 
Параллелепипедной формы. 
Именно его ждут и коммуналь 
ники, и квартирос’емщики.

В. С.

С лучшими показателями
Дирекция киносети подвела 

итоги года. Они отрадные. 
План по просмотру фильмов 
зрителями перевыполнен на 
11500 человек. За год киноме 
ханики обслужили 302 тысячи 
зрителей. Значительно улуч 
шилось качество показа кино 
фильмов.

Это не случайное явление. 
За последние годы киносеть 
пополнилась большим коли
чеством новой аппаратуры. 
Только в 1968 году получено 
6 комплектов киноаппаратуры. 
На днях получена и установле
на усовершенствованная кино- 
установка в Тешинском посел
ковом клубе.

В киносети много энтузиас
тов своего дела. Это Кирьянов 
Василий Александрович, кото 
рый работает киномехаником 
24 года, Лапшин Михаил Ни
колаевич, Сергеева Елизавета 
Михайловна, Бесштаннов Борис 
Иванович,Нестеров Иван Алек
сеевич, Баранцев Николай Ми
хайлович и Грачев Николй Ми
хайлович. Все они имеют боль

шой опыт работы, которым 
делятся с молодыми киноме 
ханиками.

Нужно отметить и другой 
факт. За последние годы не 
полкомы сельских Советов 
стали больше контролировать 
работу киномехаников. 8 На 
тальинском, Тепловском, Позд- 
няковском, Монаковском, Со 
нинском, Тешинском, Новошин- 
ском Советах стало правилом 
ежеквартально заслушивать ки
номехаников о работе на ис
полкомах. Б-Окуловский и Со 
нинский сельсоветы приобрели 
электрические печки для ки
ноаппаратных.

Однако в ряде населенных 
пунктов как в Спас-Седчене, 
Левине, Шилокше, киноаппа
ратные даже не отапливаются. 
Киномеханикам трудно рабо 
тать а таких условиях. Ефанов 
скому, Валтовскому и Ломов 
скому сельсоветам надо при 
кять необходимые меры

В. НОСАКНН, 
директор районной киносети.

— «Мир социализма». 21.30— 
И. Прут. «Год 1919-й». Теле
спектакль. 22.30 — Музыкаль
ная программа.

Телевидение Редактор С. А. К А Р Н А ЕВ .
11 ЯНВАРЯ

9,00—«Гимнастика для всех».
10.00— Музыкальное обозре
ние. 10.30—«Бомба на алтаре».
Телеочерк. 11.00— «Музыкаль 
ный турнир городов», 12.00—
Научно-познавательная про 
грамма. 12.30 — Для детей.
«Машина с синим крестом».
Телефильм. 13.00—  В эфире__
«Молодость». 13.45 — «Здо
ровье». 14.15 — «Сельский
клуб». 15.00—Хоккей. ЦСКА—
«Динамо» (М). 17.30 — Прог
рамма цветного телевидения.
18.45—Первенство СССР по фи
гурному катанию. Одиночное 
катание. (Мужчины). (Ленин
град) 20.00— «На огонек».21,00

,1 НАВАШИНСКИЙ
!> РАЙПОТРЕБСОЮЗ

производит набор на инди- 
11 видуально-практическое обу- 
|1чение продавцов. Срок обуче- 
Рния шесть месяцев. Выплачи
ва е тс я  стипендия; 1-2 месяца 
( 1 обучения—45 руб., 3-4 месяца
|1—48 руб., 5-6 месяца   54
I* рубля.
J [ За справками обращаться в 
^отдел кадров райпотребсоюза.
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